
République française  

Département du Cantal  

COMMUNE DE MONTMURAT 

 

 

PROCES-VERBAL 
Séance du 3 février 2023 

 
 
Le conseil municipal, régulièrement convoqué, s’est réuni au nombre prescrit par la loi, à la salle de 
réunion de la commune de Montmurat, sous la présidence de Monsieur Gilbert DOMERGUE, maire. 

 
Membres en exercice : 11  Présents : 9  Votants : 9 
 
Présents : DOMERGUE Gilbert, LATAPIE Michel, BOUTARIC Bernard, FAU Sylvie, COUTTIN 
Pierre, IMBERT Valérie, LAVAURS Sébastien, LEVEAU Daniel 
Représentés : CAHORS Denis, MASCOU Armelle 
Absente : TEISSEDRE Sandrine 
Secrétaire de séance : LATAPIE Michel 
 
Ordre du jour : 
 
1- Approbation du PV du 16 décembre 2022 
2 - Réhabilitation de l'ancienne mairie : rectification de la demande de subvention au titre du Bonus 
ruralité auprès du Conseil Régional. 
3- Vente de la maison du Puech à la famille ROQUES-NGUYEN 
4 - Bilan projet d'autoconsommation 
5 - Budget 2023 : préparation 
6 - Voirie : point travaux, revalorisation tarifs GAEC du Chastelou, signalétique EURL Maçonnerie 
Latapie  
7 -  Eglise : analyse des offres pour l'étude diagnostic du bénitier  
8- Questions diverses : proposition de stagiaire du CDG 15, bilan du programme "Ponts",  devis 
 
 

1 – Approbation du PV du 16 décembre 2022 
 
Après lecture, le procès-verbal de la séance du 16 décembre 2022 est adopté à l’unanimité. 
 

2 – Réhabilitation de l’ancienne mairie : rectification de la demande de 
subvention au titre du Bonus Ruralité auprès du Conseil Régional Auvergne-
Rhône-Alpes 

Monsieur le maire revient sur le projet de réhabilitation de l'ancienne mairie et soumet à l'assemblée 
l'estimatif actualisé du projet et propose de déposer une demande de subvention auprès du Conseil 
Régional Auvergne-Rhône-Alpes au titre du programme Bonus ruralité suivant le plan de financement 
prévisionnel suivant : 
 

Dépenses HT en € Recettes HT en € 
 

Charpente-menuiseries 41 600.00 Etat : DETR 27 810.00 



Couverture - zinguerie 4 000.00   
Menuiseries aluminium 14 000.00 Région AURA : 36 264.00 
Cloisons - plafonds-peintures 5 000.00 Bonus ruralité  
Plomberie sanitaires 4 500.00   
Electricité 4 400.00 CD15 : FCS 2022 10 420.00 
Carrelages 3 500.00   
Poele à pellets 7 270.00   
Honoraires architecte 8 427.00 Auto-finacement : 18 636.33 
Diagnostic énergétique 433.33   

 

 
TOTAL Dépenses 93 130.33 TOTAL Recettes 93 130.33 

 

Après délibération, le conseil municipal à l'unanimité des membres présents et représentés : 
 

- VALIDE le plan de financement prévisionnel présenté 
- AUTORISE le maire à déposer une demande de subvention auprès du Conseil Régional 

Auvergne-Rhône-Alpes au titre du Bonus Ruralité pour un montant de 36 264.00 € 
- AUTORISE le maire à entreprendre toutes démarches et à signer tous documents nécessaires au 

dépôt                de la dite demande de subvention 
 

3 - Vente de la maison du Puech à la famille ROQUES-NGUYEN 

Monsieur la Maire revient sur la négociation entreprise avec CANTAL HABITAT au sujet de la 
maison du Puech Il explique que la famille ROQUES-N'GUYEN a de nouveau manifesté son intention 
d’acheter  mais que les termes de la négociation avec CANTAL HABITAT  actés le 10 juin 2022 ne 
sont pas réglementaires et ne peuvent donc pas aboutir. Après discussion et dans l’optique de 
conserver une famille sur la commune le conseil décide de vendre la maison. Cette vente est assortie 
de la levée de la caution  de la commune, de la  récupération de la parcelle A 1920 et de la rétrocession 
de la part du terrain à la commune à hauteur de 5643 € TTC. 
 

4 - Bilan projet d'autoconsommation 
 
Monsieur le maire explique s’être réuni avec les maires de St Santin de Maurs et de St Santin 
(Aveyron) dans l’optique d’un projet de centrale photovoltaïque de 250 KW destinée à de 
l’autoconsommation. Plusieurs axes d’études doivent-être envisagés afin d’estimer les coûts de 
production, de distribution, de gestion et de stockage. 
Par ailleurs il explique que le projet de centrale portée par Arkolia avance et que le permis de 
construire pourrait être déposé au printemps 2023 pour une capacité de production de 4.2 MW. 
 
5 - Budget 2023  
Monsieur le maire informe le conseil que le compte-administratif 2022 est en cours d’élaboration et en 
accord avec le compte de gestion. Il informe l’assemblée des reports en  restes à réaliser soit 28 684.51 
€ en dépenses d’investissement. Il explique que l’ensemble des subventions attendues pour 2022 ont 
été perçues au 31 décembre. Hormis les projets faisant l’objet de demandes de subventions, plusieurs 
propositions d’investissements sont abordées pour 2023.  
 
Mme FAU soumet à l’assemblée un programme d’action culturelle pour l’année 2023 basé sur 
l’organisation de 4 manifestations dans la continuité du concert Jazz qui aura lieu le 10 juin. Le coût 
de l’opération est estimé entre 2500 et 3000€.  

 
6 – Voirie 



 
Point travaux 
 Monsieur Latapie explique que les travaux relatifs au programme 2023 ont commencé à Bonis et à 
Lavoual et devraient être terminés en mai. Il explique que la borne incendie située à Bonis a été 
condamnée par la SAUR en raison d’une fuite non réparable. Il est décidé de prévenir le SDIS et de 
demander des devis pour son remplacement. 
 

Revalorisation tarifs GAEC du Chastelou 
Monsieur le Maire explique au conseil que le GAEC du Chastelou a soumis une demande de 
revalorisation des tarifs de déneigements et de salage. Le conseil décide de répondre 
favorablement à cette demande à hauteur un tarif horaire de 70€ ttc pour le déneigement et de 60 € 
ttc pour le salage. Les autres termes de la convention restent inchangés. Monsieur Latapie aborde 
le problème de la saleuse dont le débit entraine une surconsommation de sel et propose de faire 
établir des devis pour son remplacement. 

 
Signalétique 
Monsieur le Maire explique avoir reçu une demande de Monsieur Kévin Latapie, repreneur de 
l’entreprise de son père qui souhaiterait changer les panneaux signalétiques de voirie en raison du 
changement d’appellation de l’entreprise qui se nomme désormais EURL Maçonnerie Latapie. Le 
conseil  décide de répondre favorablement à cette demande. 

 
7 -  Eglise : analyse des offres pour l'étude diagnostic du bénitier  
 
Monsieur le maire informe l'assemblée que  sur les quatre restaurateurs contactés pour l’obtention d’un 
devis relatif à l'étude de diagnostic du bénitier seule une personne à répondu : Mme Emmanuelle 
SEDILLE dont le devis s'élève à 1 820 € HT soit 2 184€ TTC.  
 
Monsieur le maire propose à l'assemblée de déposer des demandes de subvention auprès de la DRAC 
Auvergne-Rhône-Alpes et du service de l'action culturelle du Département du Cantal selon le plan de 
financement suivant : 
 

Dépenses  Recettes  

- Constat d'état et présentation de l'œuvre 
- Analyses des pathologies et préconisations 

 
720.00 € 

 
- DRAC- AURA 

 
728,00 € 

pour la conservation et la restauration 
-Prélèvements des échantillons 

  
- Conseil Départemental 

 

  du Cantal 728.00 € 
- Analyses des sels 400.00 €   

- Rapport d'étude 350.00 € - Autofinancement 364.00 € 

- Frais de déplacement 350,00 €   

Total HT 1 820.00 € Total 1 820.00 € 
 

Le conseil valide la proposition du maire et l’autorise à déposer des demandes  de subvention 
selon le plan de financement prévisionnel  présenté. 

 
8- Questions diverses  
 
Proposition de stagiaire du CDG 15 



Monsieur le maire informe le conseil que le CDG15 cherche des mairies susceptibles d’accueillir des 
stagiaires pour une durée de 4 mois à partir du mois de juin. Après demande de renseignements 
complémentaires, il s’avère que l’accueil de stagiaire n’est pas adapté à la commune mais 
plutôt à des communes de plus grande taille permettant au stagiaire de réaliser 35h/semaine 
comme il leur est demandé.  
 

Bilan du programme "Ponts" 
Dans le cadre du programme national pont de l’Agence Nationale de la Cohénsion des Territoires 
(ANCT) une étude a été réalisée sur le pont voute de Montmurat situé à Lavoual Ruisseau de Lormy. 
Au terme de cette étude un carnet de santé a été délivré comprenant une description générale, une 
description technique ainsi qu’un constat soulignant que l’ouvrage est globalement en bon état et qu’il 
convient de poursuivre la surveillance et l’entretien courant. 

 
 Devis 
Monsieur LATAPIE  explique que les toilettes publiques situées à côté du parking principal et de l'aire 
à camping-car présentent une importante fuite au niveau de la toiture impliquant sa restauration  et  t 
soumet à l'assemblée un devis de l'entreprise GONTHIER Laurent pour un montant de 1415 € HT, soit 
1698 € TTC comprenant : 
 

- démontage de la toiture en pierre plates avec enlèvement de gravas et mortier 
- nettoyage de la dalle 
- mise en place d'un mortier de réa-gréage étanche sur toute la surface avec fermeture des fissures 
- fournitures et pose de plaques alu-goudron 
- remise en place des pierres avec scellement 

 
Après délibération, le conseil municipal valide le devis proposé par l’entreprise GONTHIER Laurent. 

 
Madame Fau explique au conseil qu’une nouvelle réunion aura lieu le 20 février au  Trioulou au sujet 
de la suppression d’un poste au sein du RPI prévu pour la rentrée 2023-2024. Elle explique que la 
manifestation du 16 janvier a réuni beaucoup de monde et qu’une pétition est en ligne. 
 
Monsieur le maire dresse un bilan de la réunion avec Cantal Habitat et le constructeur Maison Partout 
au sujet du Hameau de Rozier et fait part à l’assemblée de la volonté de Cantal Habitat d’acheter un 
terrain à hauteur de 22€ /m2 afin d’y construire une maison.   
 
Au terme des discussions, la séance est levée à 21h30. 
 
Gilbert DOMERGUE    Michel LATAPIE 
Le maire     Le secrétaire de séance 

 

 
 
 


